
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUINTASESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL FERRADOR. 
 

Aos nove (09) diasdomês de julhodo ano de dois mil e dezoito (2018), às vinte horas 
(20h00min), no prédio cedido pela Prefeitura Municipal, conforme o Decreto nº 1.703/2011 a Câmara 
de Vereadores, sob a Presidência do VereadorCARLOS RAFAEL SILVA DA SILVA, presentes os 
Vereadores:Marcio Machado de Vasconcellos e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB;Arimar Nunes de 
Freitas, Lenara Vargas dos Santos,Paulo Sergio da Silvae Suerrer de Abreu Coelho da Bancada do PDT, 
João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB e Ronivan Fontoura Braga da Bancada do PP. Assim 
reunidos, oSenhor Presidente declarou aberta a Sessão e colocou em discussão e votação a Ata da 
Sessão Anterior que foi APROVADA POR UNANIMIDADE. EXPEDIENTE RECEBIDO:Moção de Pesar nº. 
02/2018 à família da Senhora Ony Eva da Cruz Leite.Of. nº. 117/2018-GAB:  Encaminha Projetos de 
Lei para apreciação conforme segue: PROJETO DE LEI Nº. 037/2018: Autoriza a contratação, de forma 
emergencial e de excepcional interesse público, de 02 (dois) educadores/cuidadores para a Casa de 
Acolhimento do Municipio de Amaral Ferrador. PROJETO DE LEI Nº. 038/2018: Altera o Artigo nº. 4º, 
alínea “D” da Lei nº. 377, de 07 de março de 1995, estendendo o adicional de periculosidade ao 
servidor que exerce suas funções de vigia no período diurno e dá outras providências. PROJETO DE LEI 
Nº. 039/2018: Suplementa verba no valor de R$ 43.707,37 (quarenta e três mil, setecentos e sete 
reais e trinta e sete centavos). OF. Nº. 119/2018 – GAB: Encaminha Projetos de Lei para apreciação 
conforme segue: PROJETO DE LEI Nº. 040/2018: Autoriza a contratação de forma emergencial e de 
excepcional interesse público, de 01 (um) eletricista para trabalhar no município de Amaral Ferrador, 
por tempo determinado. PROJETO DE LEI Nº. 041/2018: Autoriza a contratação de forma emergencial 
e de excepcional interesse público, de 01 (um) operador de máquinas e 01 (um) operário, para 
trabalharem no município de Amaral Ferrador, por tempo determinado. PROJETO DE LEI Nº. 
042/2018: Autoriza a contratação de forma emergencial e de excepcional interesse público, de 01 
(um) operador de máquinas e 01 (um) motorista, para trabalharem no município de Amaral Ferrador, 
por tempo determinado. PROJETO DE LEI Nº. 043/2018: Abre crédito especial no valor de R$ 
47.568,79 (quarenta e sete mil, quinhentos e sessenta e oito reais e setenta e nove centavos). 
PROJETO DE LEI Nº. 044/2018: Suplementa verba no valor de R$ 583.435,00 (quinhentos e oitenta e 
três mil, quatrocentos e trinta e cinco reais). PROJETO DE LEI Nº. 045/2018: Abre crédito especial no 
valor de R$ 119.910,00 ( cento e dezenove mil, novecentos e dez reais). OF. CIRC. Nº. 001/2018:  A 
Capela Nossa Senhora das Graças convida a Câmara para a festa julina que se realizará dia 15 de julho 
de 2018 com inicio as 13:30 no centro comunitário da Coxilha. OF. CIRC. Nº. 007/2018: A Paróquia 
São José do Patrocinio convida para a Festa de São Cristóvão a realizar-se no dia 29 de julho de 2018. 
OF. CIRC. Nº. 008/2018: A Paróquia São José do Patrocinio convida para um jantar julino em parceria 
com a Escola Municipal Padre Arlindo Pochmann a realizar-se no dia 13 de julho com inicio as 19:30 
no Salão Paroquial. ORDEM DO DIA:PROJETO DE LEI Nº. 043/2018: Abre crédito especial no valor de 
R$ 47.568,79 (quarenta e sete mil, quinhentos e sessenta e oito reais e setenta e nove centavos). 
APROVADO POR UNANIMIDADE. - GRANDE EXPEDIENTE - Ver. ARIMAR NUNES DE FREITAS: 
Dispensou a palavra. Ver. GILNEI OVICKI: Dispensou a palavra. Ver. SUERRER DE ABREU COELHO: 
Dispensou a palavra. Verª. LENARA VARGAS DOS SANTOS: Cumprimentou a todos os presentes. E 
iniciou parabenizando as entidades e escolas que realizaram suas festas juninas as quais ela se fez 
presente, estavam todas maravilhosas. Agradeceu os convites que recebeu da Paróquia e da escola 
Pe. Arlindo Pochmann e da Comunidade Nossa Senhora das Graças. Encerrou sua fala e agradeceu o 
momento.Ver. MARCIO MACHADO DE VASCONCELLOS: Dispensou a palavra. Ver. PAULO SERGIO DA 
SILVA: Cumprimentou a todos os presentes. Mandou abraços para o Adão Martins da Colônia, Angela 
Nunes da Coxilha, Adão Gama da Colônia, Adão Lacerda genro do falecido Bertul, Géssica, Leci, 
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Ademar, Neuto todos do Rincão dos Freitas, Adão, Dilma, Edom e sua filha nos Foles, Zildinha no 
Capoeirão. Solicitou ao vereador Arimar que leve ao Executivo o pedido de cascalho para a entrada 
do Alencar. Pediu também o cascalhamento da entrada do falecido Narciso a qual já há uma 
proposição na Casa. Disse ter ficado aborrecido com o que viu neste dia, pois recebeu pessoas de 
quatro distritos do município solicitando o reparo nas águas, e que até perguntou quem estava 
mentindo, pois o prefeito foi na rádio e disse que não falta nada no município. E pediu para que o 
prefeito olhe sua equipe de água e seu Secretário de Obras, pois os vizinhos do vereador Neco estão a 
três meses sem água, a goiaba I e Goiaba II pedindo água, da comunidade dos Foles na entrada do 
Kiko sem água a mais de dez dias, onde eles são vizinhos do Secretário de Obras e que já falaram com 
ele e nada foi feito. Falou também que está preocupadíssimo com o transporte escolar na Colônia 
Santo Antônio onde há professor transportando os alunos porque o transporte da prefeitura não 
estava indo a dois ou três dias e pediu explicações do prefeito no programa informativo da rádio e 
que na Coxilha também o transporte tem sido precário, pediu ao vereador Arimar e ao Líder do 
Governo que observem essa situação. Criticou a atitude do Prefeito com relação a agricultora 
Angélica Abreu, onde o prefeito teria prometido arrumar a estrada que dá acesso a propriedade e ela 
veio até o gabinete para falar com o prefeito e ele não se encontrava, o vereador então pediu 
humildade para o prefeito de receber as pessoas. Pediu também o conserto da estrada da 
propriedade do filho do Leones da esquina da Coxilha. Prestou suas homenagens ao seu Alfredo que 
partiu na última semana e enviou seus pesares aos familiares. Falou do serviço que foi feito pela 
secretaria de obras na vila popular nas ruas Cel. Amaral Ferrador e na Campos Sales, onde o trabalho 
realizado deixou que os canos pluviais fossem entupidos desde a casa do Gilmar até os chalés do João 
Preto, e que a rua Campos Sales está intransitável. Repetiu o pedido pela lâmpada na esquina da vila 
popular em frente a casa do falecido mano. Pediu que se encaminhe para a Casa o dinheiro da 
emenda para o calçamento da Coxilha para que seja votado. Reiterou o pedido da pracinha na 
Coxilha. Pediu o cacalhamento e abertura da estrada desde o Arildo até o falecido Vico. Pediu 
também o calçamento das ruas André Blumberg e LaciDidino Leite. Reiterou também o pedido dos 
redutores de velocidade nas entradas da cidade. Falou também a respeito de um processo do TCE 
sobre as contas do prefeito e de uma condenação do prefeito a devolver dinheiro público. Disse que a 
Casa recebeu um oficio do Ministério Público solicitando cópias de leis. Solicitou a resposta sobre o 
que o Executivo está fazendo para baixar o índice da folha que não foi respondido, mas que continua 
mandando projetos pedindo contratação e aumento de despesas, e que não se pode autorizar antes 
de se saber como está o índice da folha. E que os vereadores pedetistas já foram alertados que se 
infringirem a lei poderão perder seus mandatos. Solicitou ao presidente da Casa que chame o prefeito 
ou a contadora do município para explicar como está o índice da folha e o andamento das finanças do 
município e as verbas do FUNDEB. Disse que estiveram, uma comissão de vereadores, em Porto 
Alegre para assegurar para o município a Emater na cidade. Encerrou e agradeceu o momento.Ver. 
RONIVAN FONTOURA BRAGA: Cumprimentou a todos os presentes. Encaminhou aos familiares da 
dona Ony Eva da Cruz Leite seus sentimentos. Parabenizou ao Renato e ao Renan Sodré e sua família 
pela bela vaca mecânica que realizaram. Parabenizou a escola Jurema Carvalho de Oliveira pela bela 
festa que organizou. Criticou a administração por não ter providenciado a iluminação da quadra e do 
pátio da escola Jurema e pediu providências a respeito. Pediu para registrar que o seu Paulo filho do 
falecido Bino, esteve na prefeitura pedindo um carro para levar sua mãe a Porto Alegre no dia dez e 
que coincidentemente lhe disseram que só tinha carro até um dia antes. Pediu então que se organize 
as agendas para que não falte transporte para os pacientes irem para suas consultas, pois no tempo 
do Elizeu que era chamado de incompetente e de outras coisas que não se deve dizer para um ser 
humano, nunca faltava condução para as pessoas irem para suas consultas, independe de siglas 
partidárias. Repudiou a falta de carro para levar a dona Nila para sua consulta. Disse que o mesmo 
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Paulo precisou arrumar sua entrada com um trator pois não entraram lá para arrumar.Falou também 
da reclamação de morador com a estrada que sai na doutora Betinha, que está um verdadeiro 
descaso e pediu uma atenção com aquele local. Disse que não culpa o Secretário pois a decisão final 
sempre é do prefeito. Disse que no Morro Agudo tem uma linha de ônibus que está por parar pois 
não tem mais como passar em um trecho perto do Serro. Pediu atenção não somente a estrada geral. 
Disse que cuidar somente da estrada geral dá uma falsa impressão a quem chega na cidade que o 
município está sendo bem cuidado, mas que os acessos e becos estão sendo deixados de lado. Pediu 
providencias para a estrada do seu Celestino no Bom Será que lá tem um buraco que está perigoso de 
um carro cair ou até um ônibus e que ninguém dá atenção. E que dê atenção aos pedidos dos 
vereadores, pois eles estão ajudando votando os projetos e dando condições do prefeito trabalhar, 
mas que precisam cobrar os serviços, pois foram eleitos para isto. Cobrou resposta do Prefeito sobre 
o processo seletivo dos agentes comunitários e secretário de escola, pois deveria ter prazos para a 
divulgação dos aprovados e que não entende o porquê até agora ainda não foi divulgado os 
resultados. Disse ter ouvido no programa da quarta-feira da rádio o procurador jurídico dizer que irão 
impugnar esse processo seletivo, que lhes desculpem se entendeu errado, e que se tiverem motivos 
para anular o processo que divulguem as notas das pessoas que passaram. Disse que se não estão 
conseguindo fazer um processo seletivo e divulgar o resultado imagina quando fizerem um concurso. 
Disse que está preocupado e quer ver os resultados. Falou com relação as redes sociais e que parece 
que tem pessoas que estão se achando donos desses meios e que há uma regra dentro do município, 
que se for para elogiar o prefeito pode postar mas que se for para criticar o prefeito daí não pode 
postar. E que há pessoas que ele conhece a muitos anos que sempre foram PDT e fiéis ao partido e 
que registraram a sua indignação pelo não atendimento de suas solicitações nas redes sociais e que 
foram, de certa forma, desmentidas na rádio, pois disseram que as pastas foram revistadas e não 
encontraram os pedidos e que parem com essas conversas nas redes sociais. E criticou essa atitude 
de querer impedir as pessoas de postar suas ideias nas suas redes sociais e que isto é uma ditadura, 
onde alguém vai numa rádio querer determinar o que pode ou não. Disse que as pessoas são adultas 
e sabem o que postam e o que estão fazendo. Mandou abraços para a Angela e para o Mateus que 
estão ouvindo a sessão na Coxilha. Encerrou e agradeceu o momento.Ver. JOÃO CARLOS COELHO 
MARTINS: Cumprimentou a todos os presentes.O vereador iniciou endossando as criticas do vereador 
Ronivam quanto aos pronunciamentos do prefeito na rádio sobre as postagens nas mídias sociais, 
disse que em uma democracia nunca havia visto algo parecido e que ainda mais em uma reunião 
sobre o campeonato que está para acontecer o prefeito teria proibido os funcionários de participar. 
Falou sobre os pagamentos das premiações do campeonato praiano que ainda estão em aberto e não 
foram pagas e que já está começando outro campeonato sem pagar os seguranças e os árbitros que 
fizeram o praiano e já pularam para Encruzilhada. Após dirigiu-se ao Líder do Governo pedindo uma 
atenção especial ao Serro do Teni onde a estrada está péssima. Reiterou os pedidos já feitos pelo seu 
Valdo e a dona Ana ao prefeito e Secretário, de um aterro em volta da sua casa, pois eles não tem 
condições de realizar esse serviço sem a ajuda da prefeitura. Reiterou o pedido do abrigo na entrada 
das populares na esquina da Cel Amaral Ferrador com a Campos Sales, cujo pedido já foi feto em 
proposição e também foi feito pelos vereadores mirins. Disse que votaram uma suplementação de 
verba para a Educação e que espera um impulso nessa área pois tem notado que é um dos piores 
anos para a Educação e que nas escolas as diretoras estão se desdobrando para manter alguns 
setores. Disse que a Educação sempre foi uma das secretarias que sempre sobrou dinheiro no 
município e que agora parece que está quase faltando. Disse que fez uma solicitação a tempos atrás 
para que se realizasse a limpeza daquela sarjeta que inicia perto do Gilmar na esquina da Cel. Amaral 
Ferrador com a Campos Sales, e que depois do inicio dessa administração não foi mais feita e que 
agora entupiu todo o encanamento está derramando a água para o meio da vila e alagando as casas. 
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E que tem uma rua que sai no galão do Marcos onde as  pessoas já não estavam conseguindo sair de 
casa antes da chuva e que nem imagina agora depois da chuva. Pediu que se tome essas providências. 
Disse que a rua que passa em frente ao posto Ipiranga e a Brigada Militar os canos estão entupidos e 
já tem terra cá perto da falecida Diva. Disse que a rua Afonso Massot também tem os canos 
entupidos e está  indo agua para as casas, e que tudo é falta da limpeza das bocas de lobos que não 
estão sendo feitas regularmente. Falou também que foi colocada uma terra ao lado do cemitério e 
que agora quando chove bastante há túmulos ficando submersos, pediu providências aos executivo. 
Falou do transporte da Goiaba, que achava que havia um transporte exclusivo pois há series iniciais e 
de manhã e que este transporte pudesse sair mais tarde e que pais lhe relataram que as crianças 
estão saindo vinte para as sete da manhã e que as casas ficam a cerca de três quilômetros da escola. 
Disse que acha que deveria ter um transporte exclusivo para aquela comunidade escolar devido o 
numero de alunos que atende. Parabenizou ao Secretário que patrolou o chamado beco do Nelson, a 
entrada da Janete Pereira, disse ela que havia umas pedras em uma lombada que foram arrancadas 
com a patrola e que agora não estão conseguindo sair de casa e que o transporte escolar também 
não está conseguindo chegar até lá e pediu um cascalho para melhorar o acesso do transporte 
escolar. Pediu uma resposta e um posicionamento com relação ao concurso e o parecer da 
sindicância que foi realizada, para que desvendem esse assunto e dê satisfação as pessoas que estão 
esperando. Encerrou e agradeceu o momento. MOMENTO DE LIDERES:LÍDER DO PDT – VER. ARIMAR 
NUNES DE FREITAS: Cumprimentou a todos os presentes. E iniciou parabenizando a comunidade 
escolar da escola Jurema Carvalho de Oliveira que estava muito boa, com varias atrações. Agradeceu 
ao prefeito pelo melhoramento na estrada da dona Soeli. Disse que com respeito a estrada do Morro 
Agudo que está sendo patrolado e encascalhado mesmo com tempo chuvoso, o prefeito não para de 
trabalhar, diferente de governos anteriores que mesmo com tempo bom as maquinas passavam de 
seis em seis meses ou ano. Respondeu ao vereador Paulo que a estrada do seu Alencar será feita que 
já falou com o prefeito. Falou com relação a agua da Goiaba e que as faltas de água já foram 
resolvidas quase cem por cento, e que as faltas que estão  ocorrendo são por quedas de luz ou falta 
de luz que as vezes queimam algumas bombas e que antes era carregado de pipa e que agora não é 
preciso mais. Falou do transporte escolar na Coxilha que seu filho vai e volta para a escola usando o 
transporte e que se está faltando ele não está sabendo. Disse que sobre a iluminação da quadra da 
Coxilha que faz doze anos que não tem iluminação naquela quadra, e como já havia dito antes, o 
prefeito Lyone fez a quadra e que a comunidade jogava lá com iluminação muito boa e que depois 
tiraram a iluminação e que faz anos que está sem iluminação. Disse que quando foi candidato a vice  
prefeito na inauguração do comitê ainda falou na iluminação da quadra e que passou os quatro anos 
do mandato e continuou sem e que ninguém cobrou. Disse que sabe que os vereadores fazem as 
cobranças porque sabem que o prefeito esta sempre tentando resolver os problemas mesmo os 
antigos e que quem ainda vai colocar a iluminação naquela quadra será o prefeito Nato. Encerrou e 
agradeceu o momento. Neste momento o presidente convocou o vice presidente para assumir os 
trabalhos da mesa para que ele pudesse se pronunciar. VICE LÍDER DO MDB – VER. CARLOS RAFAEL 
SILVA DA SILVA: Cumprimentou a todos os presentes.Disse que está triste por terem perdido uma 
grande liderança do MDB no município que foi a dona Ony e disse que não poderia deixar de prestar 
todas as homenagens a ela e a sua família que tanto fizeram pelo município. E disse que por outro 
lado está feliz por que através do trabalho dos vereadores do MDB Gilnei, Marcio e Rafael e do 
Deputado Fogaça está entrando nos cofres do município mais um dinheiro, e que há pessoas 
maldosas que gostam de falar mal das diárias dos vereadores e do trabalho dos vereadores mas 
quando é para elogiar o trabalho não fala, pois com essas viagens já se conseguir quase trezentos mil 
reais para a saúde do município, que está empenhado e é preciso fazer a licitação para uma van que é 
através do Deputado Alceu Moreira do MDB e que agora chegou mais cento e dezenove mil reais que 
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é do Fogaça do MDB e que os vereadores fizeram o papel deles, pediram, avisaram, cobraram, mas 
que muito triste quando a comunidade de Amaral Ferrador escuta na rádio, e que concorda com o 
vereador Ronivan quando ele  diz que aquele programa não é informativo e sim um programa 
eleitoral, pois o prefeito continua em campanha para a reeleição desde que entrou, quando ele fala 
mal dos vereadores, da Casa, do trabalho. E dirigiu-se como Presidente da Câmara para o Prefeito do 
Municipio dizendo que ele pare com isso e comece a trabalhar para o povo, que ele comece a ajudar 
o povo e pare de fazer fofoca no programa informativo, pois os vereadores estão tentando ajudar e ai 
está a prova a Abertura de Crédito que chegou na Casa e a que está para ser feita a licitação, então 
que ele faça a licitação e compre e van que o povo tanto precisa. Disse que chegou hoje o projeto 
para a secretaria de Educação e a pedido da secretária e da veradoraLenara o projeto foi votado, e se 
fosse o contrario o prefeito estaria sendo chamado de incompetente, mas que não, a secretária 
explicou que por um erro o projeto não havia vindo antes e os vereadores sensibilizados colocaram 
na pauta e votaram. E perguntou quem está de maldade? Se são os vereadores ou o prefeito que vai 
para a rádio falar mal de vereador? Falar mal da casa do povo? Falar mal de quem tem a maioria dos 
votos? Falar mal de quem está trabalhando para ajudar a comunidade? Pediu para que o prefeito 
pare de falar mal dos vereadores, dos funcionários e que comece a trabalhar para ajudar o 
povo.Parabenizou ao vereador Ronivam pela passagem do seu aniversário. Encerrou sua fala e 
agradeceu o momento. Neste momento o presidente retoma os trabalhos da mesa. LÍDER DO PP – 
VER. RONIVAM FONTOURA BRAGA: Cumprimentou a todos os presentes. Agradeceu os 
cumprimentos de todos pela passagem de seus aniversário. Falou com relação a iluminação da 
quadra da Coxilha, disse que na época do Elizeu ele lembra que de passar la de madrugada e havia 
um refletor ligado e que o mesmo continua la com lâmpadas e tudo mas que não sabe o porque não 
está ligado, que se as lâmpadas estão queimadas precisam ser substituídas. Disse que foram 
comprados agora pra quadra de Amaral uns refletores caros que poderiam ter comprado uns mais 
baratos e terem colocado um na Coxilha. Disse que mesmo se não tivesse não seria desculpa pois o 
que não tem é preciso ser feito. Falou também com relação ao calçamento da Coxilha, que se falava 
que dependia somente da suplementação e que esta já foi aprovada a tempos e até agora não se viu 
movimentar com nada para o calçamento. Disse que falou que continuará cobrando o calçamento, 
pois as pessoas não podem ir para um meio de comunicação falar o que não deve ou o que não 
poderão cumprir. Disse que já chegou outra suplementação de quinhentos mil e perguntou para que 
será? Pediu que parem de dar desculpas. Falou que o transporte escolar da Coxilha está uma 
vergonha, pois ficou uma semana praticamente sem transporte em três linhas. Disse que no tempo 
do Elizeu não acontecia coisas que estão acontecendo, podia ficar a estrada algum tempo sem fazer 
mas ele se preocupava em não colocar todo o orçamento da prefeitura agua a baixo numa estrada 
geral só, que o Elizeu  investia em outras áreas do município, e que na época dele nunca ficou 
somente uma ambulância funcionando no município. Disse que o Elizeu não deixava de arrumar um 
carro por causa de oitocentos reais, onde esse carro esta na oficina a trinta dias. E tem muitas coisas 
que o Elizeu fazia e que agora não estão sendo feitas. Disse que uma administração tem que ser 
observada em todos os âmbitos e não somente uma estrada geral. Disse que o horto municipal está 
uma sucatama, que estão sucateando os veículos e atirando lá. Disse que presenciou e tem no celular 
as imagens de três ônibus em cima de tocos no pátio da prefeitura, disse que é normal um ônibus 
estragar mas que tem que ser consertado e disse que não sabe mas que acha que não tem mais 
credito para mandar arrumar, pois está faltando credito em muitos lugares. Disse não saber  onde vai 
parar o município se continuar pensando numa estrada geral, e que esta não é uma critica politica e 
sim uma critica construtiva. Falou que a tempos vem alertando com respeito aos ônibus do 
transporte escolar e que lhe surpreendia quem dava os laudos para esses veículos pois um para freiar 
tem que puxar o freio de volta senão fica freiado, outro pega freio somente em uma roda, outro esta 
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caindo um pedaço, não fecha a porta. Perguntou como elogiar uma administração assim. Disse que se 
precisar arrumar um buraco na estrada geral que estão arrumando mas que o clamor nos cantos é 
enorme. Disse que o prefeito vai se preocupar os quatro anos com as estradas. Disse que até tem que 
ver se ele ainda continua com esta função de pá, foice e enxada que tem que fazer a revisão do 
salário, pois cada pessoa tem que ganhar conforme o serviço que desenvolve, pois se ele está fazendo 
o serviço de um operário não é certo ele ter um salário maior que os operários, ele que se preocupe 
em administrar no gabinete, atender as pessoas e receber as pessoas, dar ordens educadamente e 
não gritando com os funcionários, como ele mesmo já presenciou. Diz que não entende que na radio 
o prefeito diz que tem o melhor dos relacionamentos com os funcionários, que na rádio o melhor 
governo que o município já teve, que ninguém fez o que o prefeito já fez e ridiculariza todos os outros 
prefeitos que passaram. Disse que na teoria o prefeito faz mas que na prática não faz, que ele usa um 
meio de comunicação para ludibriar o povo. Encerrou seu pronunciamento.LÍDER DO PSDB – VER. 
JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Cumprimentou a todos os presentes. Falou sobre o projeto de lei 
numero vinte e cinco de dois mil e dezoito, que fala da alteração da cobrança de taxas de água 
inadimplentes, citou como exemplo os moradores vizinhos do vereador Neco que estão a três meses 
sem água e que se eles tiverem no sistema da prefeitura a taxa de água estará correndo e que isto lhe 
preocupa. Disse que sabe que o valor arrecadado com a cobrança da água não supre os gastos da 
prefeitura, mas que é necessário sentarem e discutirem normas mais adequadas para a realização 
dessa cobrança, disse que não é justo que uns paguem e outros não, mas que tem que vir para a casa 
uma regra mais clara e ouvir a comunidade para regulamentar a água, pois como se cobrará a taxa se 
trinta dias fica quinze dias sem água? Então é preciso ouvir todas as comunidades e regulamentar de 
acordo  com as necessidades. Também lhe perguntaram sobre a pintura das escolas que já houve dois 
inícios  letivos e ainda não realizaram as pinturas e as que foram pintadas foi com o esforço das 
diretoras, então está na hora de ver o dinheiro da educação e do FUNDEB aparecer. Agradeceu o 
convite da escola Pe. Arlindo e da Paróquia São José para a festa julina e também o convite para a 
festa de São Cristóvão. Agradeceu o convite da Capela Nossa Senhora das Graças da Coxilha. Externou 
os seus sentimentos a todos os familiares da dona Ony Eva Leite da Cruz. Externou seus sentimentos 
também aos familiares do seu Alfredo. Encerrou seu pronunciamento.LIDER DO GOVERNO – VER. 
SUERRER DE ABREU COELHO: Cumprimentou a todos os presentes. Respondeu aos vereadores sobre 
as estradas dizendo que nenhum prefeito passou tantas vezes a maquina na estrada não só na geral, 
e que não duvida que tenha alguma coisa para fazer na estrada que o vereador Neco se referiu, mas 
que a maquina já entrou lá. Disse que o Rincão dos Freitas já está todo cascalhado e foi onde a 
maquina mais entrou nas entradas. No Rincão dos Vargas foi onde a maquina menos entrou mas que 
a estrada não está ruim. Disse que mesmo não estando boa agora por causa das chuvas está melhor 
que quando estava boa nas administrações anteriores. Disse que a estrada geral mesmo depois da 
chuva está melhor do que quando passava a maquina antes. Disse que tem algumas coisas ele não 
pode aceitar, pois o município nunca estará cem por cento, mas que estábem melhor que na 
administração passada está. Falou que não tinha refletores na Coxilha, pois foram retirados de lá no 
governo anterior ao do Elizeu e colocados na quadra de Amaral. Disse que já foi pedido pelos 
vereadores Arimar, Lenara e Suerrer para que seja colocado os refletores naquela quadra da Coxilha, 
porque querem utilizar para jogar naquela quadra. Falou que quando a administração assumiu so 
tinha uma ambulância funcionando mas que agora até poucos dias tinha três funcionando, mas que 
agora não sabe. Falou sobre a cacaria no horto, que quando assumiram a prefeitura não cabia tudo 
dentro que tinha coisas espalhadas por todo lado, que não tinha nem onde estacionar um carro. Disse 
que estava tudo em cima dos tocos, e que até entende porque não fizeram as pontes foi porque 
usaram toda a madeira e tocos para escorar a cacaria que tinha lá, disse que não tinha patrola nas 
estradas. Agradeceu e encerrou. Em tempo: o vereador Paulo, devido a questão financeira do 
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município ser preocupante, pediu que se convocasse por oficio o Secretário de Finanças e a contadora 
do município para explicar como se encontram as finanças municipais, para que o vereadores possam 
analisar o projeto de contratação para a Casa de Acolhimento, atendendo as orientações do TCE e do 
MP de Encruzilhada do Sul. Solicitou também que se convoque o Diretor do Hospital para falar sobre 
os salários dos funcionários do hospital, que segundo informações estão a seis meses sem receber 
salário. PRESIDENTE – Informou a comunidade que estará se deslocando até a Secretaria de 
Agricultura do Governo do Estado para não deixar que a Inspetoria Veterinária seja fechada no 
município, pois receberam uma ligação informando que o Governo Municipal está querendo fechar a 
Inspetoria Veterinária de Amaral Ferrador. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou 
a Sessão convocando os Senhores para a próxima segunda-feira no mesmo local e horário de 
costume. ParaconstareuMarcio Machado de 
Vasconcellos.............................................................................Secretário lavrei a presenteAta que vai 
assinada por mim, pelo Senhor Presidente edemaisVereadores presentes. 
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